



LE GROGNARD

**Bulletin Trimestriel des associations d'Officiers et Sous-officiers
de Réserve de Le Cateau et du Cambrésis.**

Siège social : Hôtel de ville - 59360 Le Cateau Cambrésis

Site internet : <http://gcr.free.fr>

Avril, Mai et Juin 2014

N° 114 – 22ème année

Le mot du Président des officiers

Mes chers camarades,

Notre assemblée générale commune avec les sous-officiers de réserve a eu lieu le dimanche 22 juin dernier en présence du Colonel Michel Kreutz qui représentait le Président régional de l'UNOR, excusé pour la circonstance. C'est devant une belle assemblée réunissant élus, présidents d'associations accompagnés de leur drapeau, officiers et sous-officiers de réserve, la presse et le public que nous avons, le président Lecouvez et moi-même, rendu compte de nos activités passées et à venir. Une gerbe a été déposée au monument aux morts de la rue des poilus de la grande guerre à l'issue des débats. Le déjeuner traditionnel clôtura cette réunion annuelle de cohésion.

Le lancement des commémorations du centenaire de la Grande guerre a eu lieu à Cambrai le dimanche 29 juin dernier. A cette occasion, le drapeau du centenaire et le flambeau de la paix, réalisés à l'initiative de la ville et de l'association Tam Tam 59, ont été bénis par l'abbé Dervaux en la Cathédrale de Cambrai. Ces deux symboles des commémorations en Cambrésis parcourront toutes les communes de l'arrondissement en commençant par Le Cateau et Caudry le 26 août prochain.

Vous trouverez, annexées à notre revue, les informations relatives à notre voyage annuel qui nous emmènera sur les traces de la Grande guerre au Fort de Leveau à Feignies d'abord, sur les remparts de Maubeuge ensuite et au Cigalon à Bavay pour terminer cette journée historico-culturelle.

J'ai précisé dans la page centenaire tous les renseignements relatifs aux différentes manifestations qui sont programmées, dans le Catésis, pour le centenaire de la bataille du Cateau. J'attends des membres des associations patriotiques catésiennes une présence importante pour la cérémonie avec nos amis anglais et lors de la plantation de l'arbre du centenaire le 28 août au plan d'eau des Essarts au Cateau Cambrésis.

CDT (h) Daniel Campin

Le mot du Président des Sous-officiers

Cher camarade

C'est avec un réel plaisir que nous nous sommes retrouvés lors de l'assemblée générale ordinaire ; vous pourrez lire le compte rendu du bilan moral dans les pages suivantes.

Le déjeuner qui fut servi à cette occasion était remarquable, la finesse et le goût étaient au rendez-vous à l'hostellerie du marché catésienne un vrai régal pour les papilles.

Le 18 juillet prochain aura lieu la journée armée-jeunesse de Bourlon près de 120 enfants de 10 à 14 ans seront présents pour les différents dépôts de gerbes **au monument Canadien, mémorial du maquis et cimetière du Commonwealth.**

Sans oublier du 28 au 30 Novembre 2014 le raid commando de Calais-Guînes intitulé « Le mur de l'atlantique » Immersion en zone d'insécurité et recherche de renseignements tout un programme à l'intention des compétiteurs et contrôleurs une équipe formidable au service des autres avec une franche camaraderie.

À l'heure où ces quelques lignes sont écrites le temps est maussade mais nous avons vu ces jours-ci une bien belle équipe Française de football et même si elle s'est inclinée les joueurs ont montré un esprit d'équipe et une volonté de gagnant on ne peut que s'en réjouir, un hymne national chanter haut et fort loin de chez nous.

Les vacances arrivent, juillet déjà entamé et août passera toujours trop vite, je souhaite vous retrouver au plus vite lors des différentes cérémonies annoncées et vous souhaite à tous d'excellentes vacances.

Roger Lecouvez

ACTIVITES DU DEUXIEME TRIMESTRE 2014

Dimanche 27 avril 2014 : La journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la déportation a donné lieu à une cérémonie avec dépôt de gerbe au monument aux morts du Cateau en présence d'un grand nombre d'élus et des associations patriotiques réunies pour la circonstance.

Mardi 29 avril 2014 : Prévus habituellement le 8 juin, la journée nationale d'hommage aux morts pour la France en Indochine a eu lieu cette année le 29 avril à la stèle Indochine. On a pu apprécier au Cateau la présence de trois anciens d'Indochine dont un présent à Dien Bien Phu.

Avril 2014 : Notre camarade le Lieutenant-colonel (er) Jean-Marie JACOBUS s'est vu décerné le diplôme de la palme de diamant de l'Ordre du conducteur. C'est M. Jacky Maréchal, Directeur départemental et régional de la prévention routière qui lui a remis le diplôme. Il a été rappelé que moins de 1% des conducteurs bénéficient de cette distinction, et que pour l'obtenir il faut avoir eu une conduite prudente et responsable au volant et avoir démontré une volonté d'améliorer la sécurité sur les routes. Réservée aux adhérents de la Prévention routière, cette palme de diamant est attribuée après quarante-deux années de conduite.

Nous adressons toutes nos félicitations à notre camarade pour cette brillante distinction.

Mercredi 7 mai 2014 : A l'initiative de Bruno Mannel, Président de la section locale de l'UNP, l'Entente patriotique a célébré le 60^{ème} anniversaire de la fin des combats de Dien Bien Phu à la stèle des combattants d'Indochine du monument aux morts de la rue des poilus de la Grande guerre. Cette année encore, malgré son grand âge, l'Adjudant-chef Gérard Barbet a rappelé avec une grande sobriété et avec une précision étonnante et remarquable les conditions des combats auxquels il a participé dans le camp retranché de Dien Bien Phu en avril et mai 1954. Il n'a pas manqué de citer tous les noms de ses camarades tombés à ses côtés.

Encore bravo à tous nos anciens qui ont fait leur devoir pour le succès des armes de la France.



Le 07 mai 2014

A gauche, l'Adjudant-chef Gérard Barbet, ancien combattant de Dien Bien Phu, nous captive par son récit des combats de 1954.

En haut, belle réunion d'anciens combattants de tous les territoires, des paras, des associations patriotiques et des drapeaux de l'Entente patriotique.

Jeudi 8 mai 2014 : La commémoration du 69^{ème} anniversaire de la capitulation de l'Allemagne nazie du 8 mai 1945 a fait l'objet d'un grand défilé et de plusieurs dépôts de gerbes.

D'abord dans le hall de la gare SNCF, puis après la messe et la bénédiction d'un nouveau drapeau, le défilé jusqu'au mémorial 39/45 avec dans l'ordre l'harmonie municipale, les drapeaux, le corps des sapeurs pompiers, les représentants des associations patriotiques, les enfants des écoles, le conseil municipal, la chorale la Castellane, les personnalités locales et le public. A l'issue un vin d'honneur clôtura cette belle manifestation.

Mercredi 18 juin 2014 : Le 74^{ème} anniversaire de l'Appel du 18 juin 1940 par le Général de Gaulle a fait l'objet d'un dépôt d'une croix de Lorraine au mémorial 39/45.

Dimanche 22 juin 2014 : Notre assemblée générale commune officiers et sous-officiers de réserve a eu lieu, pour la dernière fois, au cinéma le Sélect, rue des remparts. En effet, la mairie n'autorisera plus les associations à utiliser le cinéma municipal pour leur assemblée générale.

La salle qui nous est proposée sera la salle de restauration du palais des sports. Cette salle au standing moins chic que notre cinéma est toutefois pratique et a des avantages indéniables ; espace volumineux et grand parking attenant entre autres.

Merci à tous les camarades, officiers et sous-officiers de réserve, qui se sont déplacés pour assister à notre assemblée générale. Nous avons particulièrement apprécié votre présence ainsi que les drapeaux de vos associations.

Vous pourrez lire, ci-après, le compte rendu du président des sous-officiers de réserve, Roger Lecouvez.

Notre assemblée générale commune officiers et sous-officiers de réserve s'est tenue au cinéma Le Sélect le dimanche 22 juin 2014 devant une belle assemblée d'invités et de Présidents d'associations patriotiques de la région.



Condoléances : Notre camarade, le capitaine Emmanuel Le Perdriel, a perdu en deux mois et sa mère, Madame Le Perdriel décédée à Cambrai le 26 mai 2014 et quelques semaines après son épouse, des suites d'une longue maladie. L'ensemble des associations d'officiers et sous-officiers de réserve du Cateau lui renouvelle toutes leurs sincères condoléances et lui transmette leur sympathie attristée. On lui souhaite beaucoup de courage pour surmonter cette épreuve particulièrement douloureuse et cruelle.

Dimanche 29 juin 2014 : L'ouverture des cérémonies de commémoration de la Grande guerre a eu lieu dimanche 29 juin à Cambrai en présence d'un grand nombre de personnalités et de nombreux porte drapeaux. Dans la cathédrale, l'abbé Dervaux a, devant soixante drapeaux et une nef comble, assuré la messe de bénédiction du flambeau de la paix et du drapeau du centenaire. Précédemment, une cérémonie avec dépôts de gerbes avait eu lieu au monument de la victoire. Les discours se firent dans la chapelle des jésuites à l'issue de la bénédiction. Un concert exceptionnel donné par la musique des forces armées terrestres l'après-midi réunit un grand nombre de cambrésiens.



C'est Marc Derasse, adjoint au maire de Cambrai et Délégué d'arrondissement des membres de l'Ordre national du Mérite qui porte le drapeau du centenaire. Vous remarquerez le tank anglais et son coquelicot et le casque français de 1915 avec un bleuet. Le flambeau de la paix est porté dans la cathédrale par son concepteur, M. Jean Wiart en costume de compagnon du devoir et notre ami Bernard Leveaux, le président de l'association des membres de la Légion d'honneur du Cambrésis.



Dans la cathédrale l'assemblée avec au premier plan les représentants des associations nationales : ANORAA, ANSORAA et FNASOR.



Les porte-drapeaux sur le parvis de la cathédrale.

Assemblée générale du 22 juin 2014

Le président OR déclare ouverte l'assemblée générale commune aux deux associations et remercie les autorités civiles et militaires, présidents ou représentants d'associations de leur présence ainsi que des adhérents et amis qui tous ensemble rehaussent et font des associations ce qu'elles sont.

Une minute de silence est observée à la mémoire des camarades disparus au cours de l'année ainsi qu'aux soldats morts pour la France

Le président des SOR continue et rappelle les grandes lignes de la précédente assemblée.

Il était annoncé la publication du bulletin « le grognard » par nos soins et cela fut fait dans le courant de l'année et remercie particulièrement les commandant Daniel Campin et Freddy Godécaux qui ensemble s'organisent afin de sortir ce bulletin.

Et cite quelques mots sur les frais qu'engendre une association : timbres, bulletin et sorties terrain et précise que le papier et enveloppe sont à sa charge depuis quelques années.

Au niveau Local : Le centenaire de la Première guerre mondiale sera marqué dans le Cambrésis, à l'initiative de l'association « Tam-Tam 59 Cambrésis » par la création d'un drapeau du centenaire qui comportera un tank anglais accompagné d'un coquelicot et d'un casque français orné d'un bleuet. Ce drapeau sera mis à la disposition des communes (116 au total) en commençant par Le Cateau pour la commémoration de la bataille du 26 août 1914.

Présente le bilan moral des deux associations

19 juillet 2013 : La commune de Bourlon et l'association des sous-officiers de réserve de Cambrai organisaient la 15ème édition de la journée Armées jeunesse

26 août : Cérémonie commémorative de la bataille du Cateau de 1914.

2 septembre : Commémoration du massacre du Gard d'Etreaux et de La Neuville les dorengt.

3 septembre: Commémoration du 68ème anniversaire de la libération du Cateau Cambrésis. Dépôt de gerbes au Cateau puis à Montay à la stèle Jean Carpezat.

25 septembre : Journée nationale d'hommage aux harkis et autres membres des formations supplétives.

27, 28 et 29 septembre : Week-end polonais à CAMBRAI par l'association de jumelage.

Vendredi 18 octobre : Réunion de l'entente patriotique pour la préparation des cérémonies des 03 et 11 novembre 2013.

Dimanche 20 octobre : Cérémonie commémorative du 69ème anniversaire de l'atterrissage

du Groupe Lorraine sur l'aérodrome de Vitry-Brebières.

07 novembre 2013 : Opération « dessins de Noël » Les écoles participantes (quatre sur cinq) sont : LANGEVIN, HERBIN, CURIE et SAINT-JOSEPH.

11 novembre : Commémoration de l'armistice du 11 novembre 1918. Ce 95ème anniversaire a été marqué par l'hommage aux soldats « morts pour la France » sur tous les fronts, rendu par de nombreux enfants qui ont déposé une gerbe au pied du monument et qui ont chanté en chœur La Madelon et la Marseillaise.

Dimanche 17 novembre: Les médaillés militaires de la 1339ème section se réunissent en

Assemblée générale sous la présidence de l'ADC Christian Cardon au palais des sports de Le Cateau Cis.

Jeudi 21 novembre : Une conférence débat ayant pour thème « Le 9 avril 1917 : Les canadiens à Vimy » a été donnée par le Colonel Michel Kreutz à l'auditorium de la médiathèque d'Escaudoevres.

29 novembre 2013 : Le vernissage de l'exposition « l'Ordre National du Mérite et le Général de Gaulle » a eu lieu en mairie de Cambrai

- Raid commando de Calais –Guînes.

29, 30 novembre et 1er décembre 2013 : Participation au Raid commando organisé par l'AOSOR de Calais-Guînes

Jeudi 5 décembre : La Journée nationale d'hommage aux « Morts pour la France » de la guerre d'Algérie et des combattants du Maroc et de la Tunisie

Samedi 7 décembre : Le Président régional de l'UNOR, le lieutenant-colonel André Deis a réuni son conseil régional à la caserne ST-Ruth

Jeudi 14 mars 2013 : Forum des métiers sous l'uniforme à Saint-Saulve, organisé par notre camarade le CDT Lakhdar Derriche.

Vendredi 31 janvier : Cérémonie de remise des « Beffrois d'honneur » : notre camarade Michel Jorand s'est fait remettre par la ville un beffroi d'honneur pour son dévouement et à travers lui les associations de réserve reçoivent les félicitations de la mairie.

Dimanche 9 février : Assemblée générale de la section locale des anciens combattants.

Du 7 au 11 avril : Journée nationale de la réserve (JNR 2014) dont le thème est : Réserve militaire et citoyenneté.

8 mai 2013 : La cérémonie de la commémoration du 68ème anniversaire du 8 mai 1945

18 mai : l'association d'Avesnes sur Helpe organisait son raid commando ! Excusez : nous ne seront pas représenté faute de participant.

Sans oublier notre participation à toutes les cérémonies patriotique de LE CATEAU
Obtient le quitus adopté à l'unanimité.

Puis demande à l'adjudant-chef Christian Cardon le trésorier de présenter le bilan financier
Le quitus de ce bilan financier 2013/2014 est adopté à l'unanimité.

Il reprend la parole afin d'énoncer les difficultés à maintenir un solde positif avec le peu d'adhérent et qu'il conviendrait fortement de proposer une activité lucrative afin de perdurer en continuant d'offrir des activités aux plus jeunes.

Le commandant Daniel Campin reprend la parole et annonce la date du prochain Rallye qui verra avec lui le soixantième anniversaire des associations les **17, 18 et 19 avril 2015** puis clôture l'assemblée générale après une allocution du représentant de l'armée de l'air le colonel Kreutz suivi de l'adjoint au maire.

Un dépôt de gerbe au monument aux morts de la ville avant le traditionnel verre de l'amitié paracheva cette matinée.



ACTIVITES PROGRAMMEES POUR LE TROISIEME TRIMESTRE 2014

Deux dates à retenir :

- Le 26 août 2014 au Cateau : Cérémonie du centenaire de la bataille du Cateau du 26 août 1914 au mémorial du chemin de Reumont.
- Le Dimanche 14 septembre 2014 : Voyage annuel des associations d'officiers et des sous-officiers de réserve à Feignies et Maubeuge « Sur les traces de la Grande guerre ».

Notre camarade le capitaine Louis Labbez a participé à Camerone 2014 au 1^{er} REC à Orange. Il a d'abord assisté à la présentation de la Base aérienne 115 et ses missions opérationnelles. Il nous donne ici un compte rendu imagé de cette journée intéressante et empreinte de solennité de la part de la Légion étrangère.

Pour ma part ayant passé 6 années de ma carrière à la 5^{ème} Escadre de chasse j'ai pris plaisir à revoir le Mont Ventoux du tarmac de la base.

Camerone à Orange

Le colonel Sené a organisé le 30 avril dernier, pour l'ANORAA, un déplacement à Orange. Tel a été son déroulement.

12h : BA 115 d'Orange-Caritat

Présentation de l'armée de l'air par le commandant de base, le colonel VIREM.



Présentation du projet Cognac 2016 qui s'articule sur la différenciation de l'entraînement et la mutualisation de la formation.

Il s'agit de la création de deux cercles de pilotes, un noyau dur de 160 pilotes de chasse puis un deuxième cercle de 70 pilotes moins entraînés mais qui assureront la relève du premier cercle en cas de conflit. La mutualisation repose sur la formation des jeunes pilotes par ceux du deuxième cercle avec un avion moins cher que le Rafale.

Il nous rappelle que l'un des objectifs majeurs de l'AA est sa capacité d'entrer en 1^{er} sur un théâtre d'opérations.

Cette base de 1240 personnes est en déflation car lors de l'arrivée du colonel, la base était composée de 1350 militaires.

Le colonel nous souligne l'importance de ses réservistes tous issus de l'active dont plusieurs sont pilotes d'hélicoptères.



- Visite d'un FENNEC MASA (Mesures Actives de Sécurité Aérienne) de l'Escadron des Alpilles avec 4 personnes à bord dont un commandant de bord, un pilote, un chef d'équipe et un tireur d'élite. Présentation de panneaux de sommation et du matériel : PP5, FRF2, JVN et caméras.

3 escadrilles

- Mirage 2000 : escadron 2/5

- Fennec pour assurer la SAR (Search and Rescue) des aéronefs crashés.

- CIEH : Centre d'Instruction des Equipages d'Hélicoptères
Formation des pilotes des M2000 et des FENNEC



Décollage d'un Mirage 2000 avec le Mont Ventoux en arrière plan

A partir de 20h30, nous rejoignons le théâtre antique d'Orange pour la prise d'armes de Camerone qui débute à 21h30. Plusieurs d'entre nous sont en tenue, d'autres portent leur béret de tradition, hélas il nous manquera un porte-drapeau. Après une remise de décorations, nous aurons droit à la « Colonne » chant emblématique du Royal Etranger avant un défilé des troupes à pied dans la rue principale d'Orange très applaudi. Quel spectacle grandiose ! Ce sera le dernier Camerone du REC avant son départ en juillet prochain à Carpiagne où il s'installera dans le quartier du 4 e Dragons.



Le lendemain, 1^{er} mai, à 9h, quatre d'entre nous participent au cross de 8,5 km organisé par la Légion et dont le départ est donné par le maire. Nous découvrons la colline de Saint Eutrope qui domine la ville et qui est classée. Nous retrouvons plusieurs camarades à la kermesse du REC à la caserne Labouche où nous déjeunons dans une ambiance festive et bon-enfant.

PAGE CENTENAIRE DE LA GRANDE GUERRE

Le Cateau en Juillet, Août et septembre 1914.

Le 1^{er} juillet 1914, M. Georges LECOMTE, maire du Cateau décède.

Le 12 juillet, M. Albert BOULOGNE est élu Maire.

Le 2 août, comme partout en France, c'est la mobilisation générale. Le Maire, officier de réserve, est appelé au camp retranché de MAUBEUGE.

Le 8 août : M. Emile PICARD, 1^{er} adjoint, déclare le conseil municipal en session permanente.

Le 23 août : Arrivée des Anglais – Sir John French établit son quartier général au Palais Fénelon.

24 août : Chute de MONS. Pour éviter l'encerclement et l'écrasement total les Anglais se replient.

26 août : Bataille du Cateau. Les troupes anglaises essaient de retarder la ruée allemande sur PARIS. A 15 heures, l'ordre de retraite est donné. Les Allemands occupent Le Cateau ; quelques incendies, pillage des maisons et réquisitions immédiates :

- 500 tonnes de céréales
- 30.000 pains dans les 24 heures
- 200.000 francs en espèces dans les 24 heures.

De nombreux blessés sont soignés dans les hôpitaux improvisés : Palais Fénelon, usine Seydoux, collège et hôpital Paturle.

27 août : Passage des troupes allemandes

29 août : Bataille de GUISE.

8 septembre : Reddition de la place forte de MAUBEUGE.

10 septembre : Après la bataille de la Marne, le front se stabilise.

11 septembre : Arrivée au Cateau d'une garnison allemande aux ordres du CDT HAERTEL – 350 hommes aux frais de la ville et du canton. – Il y a 4.000 chômeurs au Cateau.

Un grand nombre de familles notables est parti. Les hommes valides sont mobilisés ou réquisitionnés. Il n'y a plus d'activités industrielles, le numéraire est rare : Isolée, la ville va devoir affronter seule ces difficultés.

La municipalité a une lourde tâche : Elle doit satisfaire aux exigences allemandes sous peine de représailles. Beaucoup d'habitants sont dans la misère, notamment les familles de mobilisés. La ville doit avancer l'argent pour assurer le ravitaillement en achetant des vivres.

Un régime de vexations et de terreur s'installe.

15 septembre : Les Allemands exigent des otages : 18 personnes sont enfermées pour 24 heures (Ce sont 170 Catésiens qui vont être otages à tour de rôle.

22 septembre : Tous les hommes mobilisables sont envoyés en Allemagne.

Dès septembre 1914, les hommes des classes mobilisables sont prisonniers civils en Allemagne (160 mi septembre) ou astreints au travail forcé. D'abord payés par les Allemands, ils sont ensuite à la charge de la Mairie.

Après la chute de la place forte de MAUBEUGE, les Allemands font près de 50.000 prisonniers parmi lesquels M. BOULOGNE le Maire du Cateau. Il est retenu en captivité dans une citadelle sur les bords de l'Elbe avec d'autres officiers catésiens (Auguste GROZO et Léon DELATTRE).

Il ne rentrera en France qu'après l'armistice et quittera son poste de Maire en 1919. Son fils Albert BOULOGNE sous-lieutenant sera tué à l'ennemi à MESNIL LES HURLUS le 1^{er} mars 1915 âgé de 24 ans. Son nom est inscrit sur notre monument aux morts 14/18.

Fiche concernant M. Albert Boulogne : Albert, Désiré BOULOGNE est né au Cateau le 14 janvier 1859. Son père Rodolphe BOULOGNE est marchand de bois. Albert est capitaine de réserve et est élu Maire du Cateau le 12 juillet 1914. Mobilisé le 3 août 1914, il rejoint la place forte de MAUBEUGE le même jour.

Après le 7 septembre et la reddition de MAUBEUGE, il est fait prisonnier et déporté en Allemagne ; d'abord interné au camp de Gütersloh, en Westphalie puis début 1915 prisonnier au camp de Torgau.

On perd sa trace dès 1915 et les documents à notre disposition le font réapparaître début 1919 pour un dernier conseil municipal. Il cède sa place à M. Poirier Augustin, Maire de 1919 à 1921.

C'est M. Emile PICARD qui fera office de Maire pendant toute la durée des hostilités.

L'Abbé LAMENDIN, curé d'ALLOUAGNE dans le Pas-de-Calais réalise un bulletin des évacués rédigé à la main et conservé précieusement à la Bibliothèque du Cateau. En voici un extrait écrit dès septembre 1914 :

« Les infortunés catésiens qui sont restés dans notre ville subissent l'horreur de l'invasion. Tout est souffrance pour eux, leur cité profanée par le séjour de l'ennemi, le joug de l'occupation militaire, les ruines causées par la fusillade et l'incendie, les exigences et les excès de la soldatesque teutonne, la privation de toute nouvelle des absents, l'incertitude de l'avenir. »...

« Honneur aux élus pour leur dévouement pour atténuer les épreuves de leurs concitoyens, honneur aussi, aux dames de la Croix rouge restées à leur poste auprès des blessés. Compassion pour Mme BLOCHE, bouchère, tuée par les balles ennemies. Indignation à cause des maisons brûlées et magasins pillés par une vengeance sauvage. »

Le 20 septembre, M. le doyen avec Emile Picard, Constant Boudart et André Seydoux sont pris en otage. M. Seydoux verse une contribution de guerre de 250.000 francs.

Un soldat des troupes coloniales, blessé et prisonnier est soigné dans l'église du Cateau par Mme Ponsin.

Voilà un petit aperçu des souffrances subies par les catésiens pendant ce début de l'occupation. Nous donnerons au cours des mois qui suivent toutes les informations qui concernent la vie quotidienne des catésiens

Sources : Bibliothèque municipale du Cateau, bulletin des évacués de l'abbé LAMENDIN.

Merci à Monsieur Pierre DEMARET pour ses recherches sur MM. Albert BOULOGNE, père et fils ainsi que pour tous les poilus inscrits sur notre monument aux morts.

26 Août 2014 Commémoration Centenaire de la bataille du CATEAU

09h00 : Départ des troupes anglaises à pied depuis la place du 03 septembre 1944 Jusqu'à la pâture du monument anglais.

10h00 Rendez-vous pour les véhicules à la pâture du monument anglais.

26 Août Mémorial du Cateau, Cérémonie commémorative de la Bataille du Cateau

Nota : Traduction en simultanée

- ✚ **10H15 : Départ du défilé, Début de la commémoration,**
- ✚ **10h30 Mise en place terminée, présentation de la cérémonie,**
- ✚ Revue des troupes par les personnalités. (**Garde à vous**)
- ✚ Arrivée du drapeau du centenaire et du flambeau de la paix, mise en place
 - Cérémonie des couleurs
- ✚ Attention aux couleurs, Prêt
 - Envoyez (Au Drapeau)
- ✚ Allumage du flambeau de la paix, et tir du canon (**si présent**),
- ✚ Début de la Cérémonie religieuse par monsieur l'Abbé Duhautbois du Cateau, et un prêtre Anglican. (**Repos**)
 - Morceau de musique court (Entrée Harmonie))
 - Ouverture de la prière
 - Oraison
 - Texte Biblique
 - Morceau de Musique (Offertoire) Harmonie))
 - Evangile
 - Prière Universelle (Prévoir 3 ou 4 personnes différentes)
 - Notre père
 - Bénédiction de l'ensemble des participants
 - Bénédiction des images à distribuer
 - (Final (Harmonie))
 - Distributions des images bénites aux VIP et Troupes Anglaises par les scouts
 - Fin de la cérémonie Religieuse, monsieur l'Abbé, enlève l'aube et rejoint-les Personnalités.
- ✚ Remise de décoration, Honneurs aux vivants (**Garde à vous**)
 - Récipiendaire, gagnez votre emplacement
- ✚ (Ouvrez le ban et fermez le ban), (CDT B. LEVEAUX et LCL ETIENNE),
 - Décoré, rejoignez les rangs (**Repos**)
- ✚ Discours (**Ordre : Maire, sous-préfet, Ambassadeur de la Grande Bretagne, Association Patriotiques**)
- ✚ Dépôt de Gerbes, (**Garde à vous**)
- ✚ Aux morts (Version Anglaise)
- ✚ Minute de silence,
- ✚ Hymnes Nationaux (**Garde à vous**)
- ✚ Good Save the Queen (Envol des pigeons durant l'hymne)
- ✚ La Marseillaise (**Repos**)
- ✚ Retour en défilé depuis le monument des Suffolks jusqu'à la pâture,

Le cortège entre sur la pâture sauf « les scouts, le 5^{ème} TH, le 10^{ème} Essex, et les civils anglais, le 93^{ème} TH » qui descendent à pied le chemin de Reumont, vers la place du 03 Septembre 1944. Groupe encadré par les membres de l'association de l'Office du tourisme du Cateau.

Fin de la première partie de la cérémonie.

Départ des véhicules garés sur la pâture pour la place du 03 septembre, lieu de stationnement des véhicules (dès que le groupe de piétons arrive sur le parking du collège).

Attendre, le groupe de civils anglais, les « scouts et le 5^{ème} TH, le 10^{ème} Essex » arrivant à pied depuis le monument du Suffolk (30mn environ).

✚ Reprise du défilé : rue Cuvier, Rue Gambetta, rue des poilus jusqu'au monument 14/18
Monument 14/18 Jardin Public :

- ✚ Mise en place des Troupes et personnalités.
- ✚ Arrivée Drapeau du centenaire et Flambeau de la Paix (Garde à vous)
- ✚ Dépôt de Gerbe,
- ✚ Aux morts (Version Française),
- ✚ Minute de silence,
- ✚ Good Save the Queen (Envol des pigeons durant l'hymne),
- ✚ La Marseillaise,
- ✚ Remerciements aux portes drapeaux, (Repos)

Reprise du cortège depuis le monument 14/18 jusqu'au Théâtre René Ledieu.

Vin d'honneur au Théâtre René Ledieu pour clôturer cette Cérémonie.

Distribution des Images Bénites par les scouts.

Après le vin d'honneur

Cyril,

Départ des 60 civils avec leur propre moyen pour Les Essarts

Départ du groupe du 10^{ème} Essex avec leur propre moyen pour Les Essarts

Départ du groupe du 93^{ème} TH, avec leur propre moyen pour les Essarts

Départ du 5^{ème} TH Royal horse artillerie pour les Essarts

Départ des VIP pour les Essarts

Départ des 100 scouts à pied pour les Essarts.

Encadré par les membres de l'association de l'office du tourisme du Cateau ?

Contrôle des bracelets d'accès à la Garden Party par les hôtesse de l'office du tourisme ?

Garden Party

Nota ;

Ordre du Cortège :

Musique

Troupes

Drapeaux

Autorités

Associations anciens combattants

Public